

ist charakteristisch, daß sie die Leninschen Normen des Parteilebens konsequent verwirklichen und so stets neue Aktivitäten der Kommunisten auslösen.

Berthold Döll, stellvertretender Parteisekretär im VEB Schiffswerft Oderberg, faßte seine Gedanken dazu so zusammen: „Wir achten streng darauf, daß sich der Grundsatz, wo ein Genosse ist, da ist die Partei, immer mehr mit Leben erfüllt. Die Kommunisten stehen an der Spitze im sozialistischen Wettbewerb um Qualitätsprodukte. Unsere „Notizen zum Plan“ haben deshalb eine so hohe Wirkung, weil die Genossen der Grundorganisation dafür sorgen, daß jede Notiz beachtet und jeder Vorschlag auf gegriffen wird. Wenige Tage vor dem Parteitag haben unsere Werktätigen bei der Vorbereitung einer Konferenz zur Steigerung der Arbeitsproduktivität über 60 Vorschläge für die Intensivierung der Produktion und zur Erhöhung der Qualität der Lukenabdeckungen für die Hochseeschiffe unterbreitet.“

Die Aktivität solcher Grundorganisationen beruht vor allem darauf, daß ihre Leitungen eine solide kollektive Arbeit leisten, die dazu beiträgt, die Lage in ihrem Bereich real einzuschätzen und eine klare Orientierung für das gesamte Parteikollektiv herauszuarbeiten.

Neue Anforderungen
an die Qualität der
ideologischen Arbeit

Erneut hat der IX. Parteitag unterstrichen: Die ideologische Arbeit ist und bleibt das Herzstück der Parteiarbeit. Sie „bedeutet nicht Verwaltung von Sachen, sondern Überzeugung und Mobilisierung von Menschen in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens“, erklärte Genosse Erich Honecker.

Entsprechend den Aufgaben zur Stärkung des Sozialismus und den Bedingungen des internationalen Klassenkampfes, unter denen die Auseinandersetzung mit der bürgerlichen Ideologie täglich rund um die Uhr stattfindet, erhöhen sich die Anforderungen an die Qualität der politisch-ideologischen Arbeit. Um ihre Wirksamkeit, besonders in den Arbeitskollektiven, weiter zu erhöhen, hat die Mehrzahl der Grundorganisationen konkrete Festlegungen getroffen. Das gilt besonders für die mündliche Agitation.

Besondere Beachtung widmen sie der zutiefst politischen Aufgabe, täglich mit hohen Leistungen die Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik noch enger zu gestalten. Als wichtiges Feld der politischen Massenarbeit betrachten sie die ideologische Klarheit über den gesellschaftlichen Rang der Intensivierung. Gründlich analysieren sie, welcher Stand erreicht ist, um den wissenschaftlich-technischen Fortschritt zu beschleunigen und welche Schlußfolgerungen sich daraus ableiten. Das trug in solchen Betrieben wie dem VEB Möbelfolie Biesenthal oder VEB Reifenwerk Fürstenwalde maßgeblich dazu bei, die geplanten Leistungsparameter bedeutender Investitionsvorhaben zu überbieten.

Die Vorzüge
des Sozialismus
sind unübertroffen

Es findet unsere volle Unterstützung, daß es immer mehr Parteiorganisationen verstehen, diese Fragen eng verbunden mit den Problemen der sozialistischen Lebensweise sowie im Zusammenhang mit dem weiteren Ausprägen der gesellschaftlichen Beziehungen und der Entwicklung der Persönlichkeit im Sozialismus zu behandeln.

Noch systematischer gilt es also, allen Bürgern die unübertroffenen Werte und Vorzüge des Sozialismus nahezubringen. Die ideologische Tätigkeit der Grundorganisationen wird zunehmend an Breitenwirkung gewinnen, wenn sie sich noch differenzierter an die Arbeiter, Genossenschaftsbauern, Angehörigen der Intelligenz und alle Werktätigen wenden und deren persönliche Erfahrung berücksichtigen.